

LA EPOCA

DIRECTOR:
**La Sociedad
Regeneración**
EDITOR - ADMINISTRADOR:
Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 19 DE ABRIL DE 1912

NÚM. 289

SANTORAL

Viernes 19.—Santos Timón, Vicente, Hermógenes, Sócrates, Dionisio, Cayo y compañeros mártires, San León IX, Papa, y San Crescencio, confesor.—Fueron los Santos Sócrates y Dionisio naturales de Sangüesa (Navarra) y educados por sus padres en los dogmas de la fe. Después de haber sufrido con admirable paciencia las penurias é incomodidades de una larga prisión, cargados de cadenas y tratados como si fueran bestias, les intimó el juez la orden de que ó sacrificaran á los ídolos ó renegasen de Jesucristo si querían librarse de la muerte. Mas ni lo uno ni lo otro quisieron ejecutar, fundados en los preceptos de su ley. Montado en cólera el ministro de Sarnás, hizoles sufrir diferentes tormentos. Avergonzado el inicuo juez de no poder vencer su constancia, les mandó quitar la vida á lanzas, consiguiendo por este medio, la apetecida corona de la gloria el año 300.

No puede ser sino vanidad lo que no sirve para la eternidad.

Correspondencias de "La Epoca"

DE NUEVA YORK

La situación política de Méjico preocupa seriamente al Gobierno americano, en vista de la amenaza constante á los «intereses» de los muchos millones de capital yanqui empleado en aquella República.

El presidente Madero no parece poder dominar la insurrección, que tiene paralizadas las operaciones industriales y agrícolas de varios Estados, ni ha podido dar el golpe de gracia al bandolerismo, que arruina á centenares de industriales.

Los mismos elementos que derribaron al insigne general Díaz están guerreando entre sí, sin poder entenderse.

El pillaje de los bandidos, los atropellos y excesos de los rebeldes y la falta de seguridad individual, han incitado á muchos americanos á abandonar las empresas que explotaban y dirigirse á la frontera de Río Grande en busca de amparo. El Gobierno de Washington, asesorado de la situación precaria de los súbditos americanos y del continuo pasar y repasar la frontera cuerpos armados de rebeldes, y el incesante contrabando de armas, ha resuelto movilizar 30,000 hombres de todas armas hacia la frontera.

Dado el carácter pacífico del presidente Taft, no es probable que ese ejército

—si llega á trasladarse al Estado de Texas—invada á Méjico para ocupar los Estados fronterizos y poner coto á la insurrección. No se cree sean estos, de momento, los planes de este Gobierno; pero es probable que éste se anticipe á las resoluciones del Congreso y trate de movilizar el contingente de tropas como medida de precaución y para proteger los «intereses americanos» en Méjico, si en un breve plazo el Gobierno de aquella república no puede dominar la insurrección.

No se ha escapado á este Gobierno que la proyectada movilización de tropas sería vista con recelo y desconfianza por parte de los países independientes de la América Central, y para atenuar el mal efecto, el presidente Taft ha dispuesto que el ministro de Estado, Mr. Knox, haga una visita personal á los presidentes de aquellas Repúblicas, que revistirá todos los caracteres de amistad y deseos de cultivar las relaciones más cordiales entre hispano-americanos y anglo-sajones. Igual misión llevaba hace dos años el ministro de la Guerra, Mr. Root, al visitar la América del Sur, y, no obstante, desde entonces este Gobierno ha intervenido en los asuntos interiores de Nicaragua y Honduras, y en el Congreso se ha presentado una «resolución» para averiguar qué parte tuvo el ex-presidente Roosevelt en fomentar la insurrección de Panamá, de cuyo efecto se segregó aquel territorio de Colombia. Si llega á inaugurarse, el debate revestirá sumo interés, intentando apoyar su interpelación el autor con documentación secreta de la mayor importancia.

CARRERAS

CABLEGRAMAS

FRANCIA

París, 16.—Ha causado gran sensación el anuncio de un viaje de París á Pekín en aeroplano. Los diplomáticos de Rusia y China aseguran que sus Gobiernos ayudarán á los aeronautas en todo lo que les sea posible. El señor Tai asegura que los manchús nunca han visto un aeroplano y lo tomarán como un nuevo símbolo de la nueva era de China. Se ha anunciado oficialmente que serán exclusivamente franceses los aviadores y que la ruta será el transiberiano de Moscow á Viena, de Trieste á Venecia, de Génova á Marsella y de Sión á París. Los aparatos los manejarán dos aviadores distintos.

INGLATERRA

Liverpool, 16.—A bordo del *Mauritania* partió el ex-Presidente de la expo-

sición de Panamá y el Pacífico, después de haber arreglado las rebajas de transportes de Europa á San Francisco de California. La línea Kimard probablemente enviará el gigante *Aquitania*, que actualmente se construye, á pasar por el Canal de Panamá.

Harrington, 16.—Durante la ceremonia de la colocación de la primera piedra del templo de nuestra señora de la Victoria, desplomóse el piso conteniendo quinientas personas, produciendo un gran pánico con 2 muertos y muchos contusos y heridos.

TURQUIA

Constantinopla, 16.—No es exacto que las potencias unidas hayan enviado comisiones á tratar con Italia sobre la guerra. Tal vez lo harán separadamente.

ARGENTINA

Buenos Aires, 16.—Hay gran demostración contra los compradores de votos, pero no contra el Gobierno, quien se ha mantenido dentro de los límites de la neutralidad ofrecida.

Los radicales cabecillas, presencian la contada ó escrutinio de los votos que probablemente se concluirá en la semana entrante. El señor Manuel Ugarte, propagandista de la Unión Latina Americana, es candidato á la senaduría, por la que tendrá regular número de votos, pero es socialista, y su elección es casi imposible.

CHINA

Tientsing, 16.—Los mahometanos tuvieron una reunión en Lanchón, provincia de Kansing, resolviendo inmediatamente la organización de un ejército de 500 mil hombres para destruir la tentativa de República que pretenden. Hay el propósito de exterminarlos.

ESTADOS UNIDOS

Philadelphia, 16.—La convención republicana triunfó; según las últimas noticias, hasta ahora Roosevelt se llevó 54 delegados de 64. Los taftistas están sorprendidos porque estaban seguros del triunfo.

Nueva York, 16.—*El Outlook*, publica un editorial titulado *Amistad Panamericana*; dice que la reciente visita á Centro América de Knox ha llamado la atención pública por la gran importancia de estrechar, aumentando la amistad de Estados Unidos con la América Latina en su vida política, social y comercial; que todo el movimiento en ese sentido merece el apoyo de los habitantes de Estados Unidos; que ese es un paso de gran utilidad, dado para fundar la sociedad Pan Americana ideada por Barrett.

Esta sociedad la presiden Mr. Henry

White, ex-Ministro americano en Francia, Mr. Knox y señor Domingo Gama, Ministro del Brasil en Estados Unidos. Todas son personas interesadas en que Sur y Centro América se unan en sociedad, para destruir esa lamentable falta de conocimiento de ese gran desarrollo que durante los últimos años ha alcanzado la América Latina por cuya razón los agricultores, comerciantes é industriales pierden constantemente grandes oportunidades.

Nueva York, 16. El *Titanic* de 46 mil toneladas se hundió á la altura de Cabo Race con 1800 pasajeros. Salváronse mujeres y niños.

Washington, 16.—El Gobierno de Taft ha enviado al Gobierno de los rebeldes de México una nota enérgica por medio de Mr. Wilson, quien la comunicó inmediatamente al Ministerio de Relaciones Exteriores. La nota dice: La enorme y constante destrucción de valiosas propiedades continúa aumentando, tomando la vida de los americanos en un sentido contrario al prescrito por los principios que regulan tales procedimientos entre naciones civilizadas. El peligro de la vida de todos los americanos aumenta cada día más y más en Méjico, según se ve; estarán cada día por tiempo indeterminado sujetos á una situación infortunada, cuya situación obliga al Gobierno de Estados Unidos á poner en conocimiento de ese Gobierno que espera y debe mandar que la vida y propiedad americana en México serán igualmente protegidas y que este Gobierno hará á México y á los mexicanos responsables por todas las pérdidas y procedimientos ilegales que pongan en peligro la vida y propiedad americana é intereses situados en ese país. Debe tenerse entendido que la propaganda de falsas y mal intencionadas noticias contra México en Estados Unidos, es obra de gente sin patriotismo que solamente persigue su interés personal sacrificando á su patria.

El Gobierno americano insiste en que los americanos que tomen participación en los desórdenes, sean apresados como cualquiera, pero que deben ser tratados con justicia y humanidad, teniéndose siempre en cuenta las leyes internacionales. Estados Unidos hará responsable á México por la falta de cumplimiento de las prescripciones y disposiciones anteriores, agregando que á toda costa, debe evitarse que Villa cumpla la amenaza hecha de matar á todos los americanos que peleen contra la causa revolucionaria por venganza de la muerte de Fountain. Copia igual de ésta fué enviada á Leches, dándole instrucciones de ponerla en manos de Orozco, notificándole que Taft está muy desagradado por la muerte de Mr. Fountain.

ESPIRITU DE ASOCIACION

Nuestros artesanos y obreros se unen para trabajar por sus intereses sociales morales y religiosos

Con gusto consignamos esta noticia que consideramos de altísima importancia.

Nuestros artesanos se regeneran: es decir, que nuestros buenos artesanos y obreros, comprendiendo lo grave de la vida aislada en estos tiempos en que más que en otros *la unión da la fuerza*, han resuelto agruparse en un centro ya existente: el "Círculo de Artesanos Católicos".

Existe este Centro fundado por el Presb. Rosendo de J. Valenciano, desde 1898, dirigido algunos años por el señor Canónigo Salazar (q. d. D. g.) y ahora regentado de nuevo por el Canónigo Valenciano; y aunque varias veces su existencia ha sido precaria, no han faltado artesanos generosos y valientes como el finado don Juan Manuel Ramírez, que lo mantuvieran haciendo titánicos esfuerzos.

Cuenta ese Centro con mobiliario propio, piano, billar, sillas, biblioteca y actualmente ocupa un local frente á las arcadas del Teatro Nacional, al lado de la antigua Universidad.

Los fines de este Centro son: la honesta distracción y alegría, el cultivo de la amistad y la instrucción de los socios; para eso cuenta con los recursos de Conferencias y clases nocturnas, medios que se han reorganizado últimamente. La política está prohibida como manzana de discordia.

Los socios pueden pertenecer á la agrupación política que les plazca: pero en el Centro no es permitido ni conversar ni hacer

propaganda de ninguna especie.

El miércoles anterior, celebróse una linda reunión ó asamblea de este Centro, á la que concurrieron veintidós artesanos y obreros, de esos de ánimo decidido y resuelto para llevar adelante cualquiera empresa que tienda al bien social.

Nosotros lo celebramos.

Es tiempo ya de que nuestros artesanos y obreros, que han venido siendo hasta ahora y son todavía *comida sabrosa y fácil de los politiqueros*, que para mejor explotarlos, exaltan sus ánimos contra toda autoridad divina ó humana, es tiempo, decimos, de que busquen su propio bien, no iluminados con las *bujías de libertad... y sacratísimos derechos, sin deberes* que cumplir... que les brindan los explotadores politiqueros, sino con las *iluminaciones* de la verdad, de la honradez y del bien.

Tiempo es ya de que para hacerse fuertes, los artesanos y obreros, se agrupen, no bajo el estandarte de la política, sino bajo la oriflama la *asociación honrada* y para su aprovechamiento moral.

Tiempo es ya de que los artesanos y obreros no sean *maniqués* de elementos ocultos que los insolenten contra los de arriba y para mejor lograrlo, les corrompen la inteligencia con ideas anticristianas revolucionarias y disociadoras.

Adelante, pues! Decían los latinos: *labor improbus omnia vincit* el trabajo perseverante supera las dificultades.

MINCEVAL

San Pablo de Heredia de gran gala

Un acontecimiento de esos que indican la virilidad y nobles sentimientos de un pueblo, va á tener verificativo el domingo próximo en ese simpático pueblecito.

Es pequeño en territorio, pero sus gentes tienen todas inmensas riquezas de generosidad y valentía y muchos también de fortuna material; tienen también un curita de esos que son *número uno* por la bondad de su carácter por su fin trato, por su celo religioso y social, á más de sus relevantes cualidades como sacerdote.

El pueblecito de San Pablo es curato apenas hace tres años: tiene una iglesia pequeña; y como resulta insuficiente para sus entusiastas cristianos... manos á la obra! Y se levantó un plano de un templo nuevo cuyo costo alcanzará á 80.000 colones; se hizo una suscripción que de primer golpe llegó á 30.000 colones, y ya están hechos los cimientos,

El pueblo está ahora fuera de sí de entusiasmo, porque el domingo irá el Ilustrísimo señor Obispo á la ceremonia de colocación de la *primera piedra*.

Por vez primera nuestra EPOCA y solo nuestra EPOCA y "La Nave" han sido oficialmente invitadas á esa fiesta religiosa, sin que al curita ni al pueblo les haya importado nada los periódicos ni repórters *amarillos* con sus maquinitas fotográficas.

Muy bien! Así debe ser.

Ellos allá y nosotros acá, como decía el Padre Trejos en cierta ocasión solemne.

¡A cuantos festejos religiosos se invita al periodismo *liberal* expresamente y hasta pagan sacristías las brillantes crónicas...! y si el periodismo católico se queja de no recibir noticia alguna ó no la da por no saber, la *venganza* es efectiva con restarle suscripciones y ¡al demonio! con el periódico católico que maneja torpemente el incensario.

Preciosa estará la fiesta de San Pablo!

Ya daremos razón bien detallada de ese triunfo de tan generosos vecinos y de nuestro virtuoso y activo amigo Padre don Ricardo Salas cura del gracioso pueblecito.

Departamento de Agricultura

El viernes próximo á las 7 de la noche se dará una conferencia en el local de este Departamento, sobre el empleo de la cal en la Agricultura, la cual estará á cargo de don Julio E. Vander Laet. Habrá proyecciones.

Abril 16, 1912.

Nuestro Ferrocarril al Pacífico

Tan criticado hace unos años, hasta constituyó un argumento á guisa de contra alguna administración: se consideró como una empresa á más de atrevirla, también descabellada del señor Presidente Yglesias....

¿Y hoy?

Hoy el Estado tiene ese ferrocarril *propio* que le abre una vía de Comercio admirable á nuestro puerto *tico* Puntarenas y habilita regiones feraces antes incultas....

Y oigan ustedes y pásmense:

Las entradas probables para el año 1911 se estimaron en ₡ 350,000 y el Ferrocarril produjo 680,000, es decir, casi el doble más: deducidas de esas entradas los gastos que el mantenimiento, administración y reformas imponen, quedan al Estado, es decir, al Erario Nacional ₡ 100,000 cien mil colones libres de polvo y paja.

¿Sirve ó no sirve, fué útil y beneficiosa al país la apertura de ese Ferrocarril?

Respondan los pesimistas y politiqueros de otros tiempos.

¡Alerta ganaderos!

EL CARBÓN Ó ANTRAX AMENAZA AL GANADO VACUNO Y A LAS PERSONAS

El señor Ministro de Gobernación pasó con fecha del 16 de abril, una circular á las autoridades del país, llamando la atención sobre la terrible plaga del *Antrax* ó *Carbón* en los animales que se conoce vulgarmente con el nombre de *morriña silenciosa* ó simple *morriña*.

Es una enfermedad peligrosísima, contagiosa á animales y personas, sea *por ingestión de la carne* ó *por la penetración del microbio* por heridas y *rasguños* aunque sean insignificantes.

El señor Ministro pide que se dé aviso á la Secretaría, de la aparición de casos de *carbón* para enviar el Veterinario oficial, para la vacunación de los otros animales sanos; y aconseja que se quemen las reses ó animales muertos, infestados ó que se entierren bien hondo, en lugares separados, cubiertos los cadáveres con cal viva.

Precisa poner gran cuidado en esta sería amenaza para la salubridad pública, y que se atiendan las sabias advertencias ministeriales.

Sociedad de San Vicente de Paul Consejo Central de San José

El domingo próximo, 21 del presente mes, día del Buen Pastor, se celebrará la junta general que prescribe el Reglamento. Se avisa e invita á todos los socios de las Conferencias de esta ciudad, suplicándoles su puntual asistencia en dicho día, á las 6 p. m. al Palacio Episcopal, asimismo pueden asistir á ella todos los consocios de Provincias que así lo deseen.

Todos los socios que tengan á bien pueden invitar á todos sus amigos aunque no sean socios.

También se invita á la comunión general, que será en la misa de las 7 a. m. en la Santa Iglesia de la Catedral.

No deben olvidarse las demás Conferencias, de celebrar en sus respectivas localidades estos actos en cumplimiento de nuestro Reglamento.

La Directiva del Consejo Central.

San José, abril 17 de 1912.

NUEVO Corredor Jurado y Comisionista

La Gaceta del 17 del corriente nº 84 trae el acuerdo por el cual se concede el título de Corredor Jurado y Comisionista á nuestro estimado amigo y colaborador don Manuel Vicente Blanco.

Que el comercio se aproveche de sus servicios y muy buenos negocios deseamos al amigo señor Blanco, á quien trabajador y activo, así lo vemos pacado en un mostrador rematando mercaderías, ó en el Monte Nacional de Piedad, como sentado en un escritorio llevando los libros de respetable casa comercial de esta ciudad.

Información

El distinguido artesano carpintero don Sixto Umaña padre del señor Presbítero don Manuel Umaña, está gravemente enfermo desde hace unos días, en esta ciudad. Lo asiste el doctor Calderón.

Hacemos votos por su salud.

El Dr. Hermans caballero alemán muy conocido por su espíritu caritativo en su profesión, murió ayer. Lo asistió el señor Presbítero doctor Ollemueller del Seminario.

La señora madre del señor Ministro de Gobernación salió para París donde tiene intención de pasar una temporada.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

Mundiales Cables que no se publicaron aquí

Roma, 26 mayo.—El Monsignore Príncipe de Hohenlohe fué nombrado por Su Santidad, Camarero íntimo en participo.

Hohenlohe es pariente de la casa imperial alemana.

Roma, 27 marzo.—Su Santidad dió hoy las audiencias usuales y recibió al Cardenal Martinelli, muchos dignatarios papales, y más de 300 peregrinos italianos y extranjeros.

Como la prensa amarilla nos envía los cables!!

«Cable publicado aquí»

Roma, 11 abril.—De conformidad con la preocupación del doctor Mac Dina, se abandonó el proyecto de telefonar al Pontífice el sonido de las campanas del sábado de gloria, por temor de que la impresión lo afecte al corazón; como no se dió el Pontífice se desagradó pero no se le dió la verdadera causa sino que se le pretextó interrupción de los aparatos.

El telegrama que no se publicó dice: Venezia, 28 marzo, 11 30 a. m.

Las cuatro campanas nuevas del Duomo de San Marcos fueron dadas como se sabe por Su Santidad y Ho X, había expresado el deseo de oír el sonido de las campanas en las solemnidades de la inauguración. En primer lugar se pensaba tomar fonográficamente el sonido festivo y mandar después el disco al Vaticano. Pero ahora se encontró una solución mejor, para cumplir el deseo del Papa. El 25 DE ABRIL se distribuirá un número de aparatos telefónicos de recepción en la plaza de San Marcos, que conectados entre sí, se unirán á la red telefónica de Roma. Durante las solemnidades de la inauguración, la red será reservada exclusivamente para Su Santidad, que estando en su aposento, podrá oír el sonido festivo y darse así á la ilusión de estar en su querida Venezia.

Lean detenidamente los lectores y mediten...

Seguramente el cable publicado aquí, que quien sabe de dónde procede, es el que fué causa de la falsa noticia de la muerte de Su Santidad Pío X.

Como se ve el ruido de campanas que tanto dió que pensar... Aún no se ha oído... ni se oirá hasta el día 25 del corriente mes.

¡Cuando decimos nosotros que nos dan gato por liebre!

Libros y periódicos

Hemos recibido de la casa editorial que don Saturnino Calleja tiene establecida en Madrid, las novelas "Los hijos del aire" del célebre novelista italiano E. Salgari, y "Un viaje trágico" del conocido escritor inglés Fred. M. White.

Las obras están admirablemente editadas y adornan sus textos numerosos grabados.

La fama de sus autores y lo esmerado de su edición, las hacen recomendables.

Agradecemos el envío.

Estudios para proveer de agua á Dos Ríos

La Dirección General de Obras Públicas, estudia actualmente la manera de proveer de agua potable el distrito de San Francisco de Dos Ríos, que tanto lo necesita.

Se ha pensado con este objeto, hacer una prolongación de la cañería del Zapote y según parece hay fundada esperanza de obtener los resultados apetecidos.

Observatorio Meteorológico

En la pizarra puesta al servicio de la prensa no aparece registrado en el día de ayer, el más ligero temblor.

Ya que del Observatorio hablamos y puesto que se han verificado en él, importantes reformas y mejoras dignas de ser notadas, convendría hacer otra y á nuestro entender la principal, que contribuiría mucho al ornato de aquel laudable establecimiento.

Nos referimos al derribo de la asquerosa pared de cerca (que amenaza ruina) y que en bastante extensión está suplida por zinc acanalado, colocando en su lugar una pared bien construida y mejor aún una verja.

Estamos convencidos de que es una obra de utilidad que vería con gusto el vecindario y por esto llamamos la atención sobre ella.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

del 24 de Marzo

1240

Cobrado: Da. Elena Vargas, sirviente de la Srta. M. Bengoechea

AL QUIERA HACERSE RICO se le vende un magnífico negocio de Botica, pequeño pero productivo. Para mas informes dirigirse al apartado N° 447.

Sesión del Municipio

Tuvo lugar el 16 á las 7 p. m.

El señor Presidente don Alberto González Soto, puso á discusión la proposición de los Bancos de esta ciudad, para levantar el Empréstito Municipal en el interior.

Discutida ampliamente, á propuesta del regidor señor Ross se acordó:

Comisionar al señor Gobernador de la Provincia, para que celebre el respectivo contrato con los Bancos proponentes bajo las siguientes bases.

Capital 2000000 de colones.

Emisión á la par,

Interés 8 % anual.

Plazo 30 años.

Pago de intereses y amortización por trimestres 50.000 cada uno.

El capital se recibirá así: 1500000 por trimestres en partes iguales y los 500.000 restantes el 1° de enero de 1914.

Garantía; la renta de cañería.

La Municipalidad podrá después de 5 años aumentar amortización.

2° Si el gobernador, no pudiese llegar con estas bases á un arreglo con los Bancos del país, proponentes, entrará en negociaciones con representantes de banqueros extranjeros, haciendo las respectivas conversiones, para que haya una equivalencia justa en las bases que se han fijado con los bancos proponentes.

DE OPORTUNIDAD —A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

De los pueblos

DE CERVANTES

—El 13 de los corrientes comenzó la nueva estación, ese día hubo un regular aguacero; el 14 llovió casi toda la noche.

—Tras corta enfermedad, previa la recepción de los Santos Sacramentos, acaba de fallecer el genial y buen amigo don José M. Contreras. ¡Descanse en paz!

—Leyendo *La Gaceta*, hemos visto con agrado, que el Municipio cantonal contrató con don Alberto L. Moreno, como consecuencia de la respectiva licitación, los materiales para la cañería de este distrito. El señor Moreno los entregará en Limón. Va á llenarse, pues, una gran necesidad. Agradecemos bastante

el trabajo de los que se han interesado para que se lleve á término obra de tanta importancia.

—Con motivo de ser esta población la residencia del señor Inspector de Escuelas, don Dagoberto Quirós, á menudo tenemos el gusto de ver en Cervantes á varios estimables miembros del Personal Docente y de las Juntas de Educación.

Corresponsal

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—Se entregarán el día 30 de junio de 1912 á la persona favorecida.—Los números se venden á 10 céntimos cada uno.—Apresuraos á adquirir unos cuantos.

LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la

PREPARACION de WAMPOLE

y la hubieran administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Dn. M. Sánchez Rodríguez, Director de la Casa Amiga de la Obrera de México, dice:—La Preparación de Wampole me ha dado los mejores resultados en los niños á quienes la apliqué, apesar de lo avanzado de su enfermedad estan ya perfectamente curados, habiendo desaparecido las escrófulas que la terrible anemia les produjera y su estado general es de lo más satisfactorio." En las Boticas,

¿Cuál es la casa que tiene mejor

surtido de artículos eléctricos, fajas para maquinarias, poleas, arados, manteados para carretas, y todo lo que el agricultor pueda necesitar para sus máquinas, etc.? La de

Koberg & Echandi

Enseguida del Banco-Anglo

Donde será Ud. bien atendido por el activo jefe y cultos empleados, quienes se encargan de mandarle hacer sus instalaciones eléctricas, y le venden, á precios sin competencia, todo lo que pueda necesitar en artículos de ferretería, accesorios para maquinarias, etc., etc.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Gran Baratillo
de pañolones de seda
en la **TIENDA**
de don **NARCISO**

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Única Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.

«Tip de SAN JOSÉ»

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olnutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.



SOLERA HERMANOS



Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —



Litografía



con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Av nida 4a. Este, frente al Seminario

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesitan de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. ●●● Apartado 630